# DISOR

DIARIO DE LA TARDE

# the United States



Leta poderos. Compañía de seguros sobre la sia a la más fuere de todas es que existes en el mundo exp.d- toda clase de Pólizas, permitido y aprobadas por el Gobierno e

Estados Uridor, de manera que el asegurado jamás está expuesto áditá, lo de ni guas
dase pues su "Offizas son sencillas y claras y tieron la ventaja de la indiaputabilidad después da un año, siendo este requisito es justivo de esta O mpañía.

La Póliza I, lérrima n reconoce rival y no tiene restricciones desde el principio. Su
medela se sensia a l interesado antea verificarse el contrato, lo que lo pone à cubierto de tode fraude.

CAPITAL EN ORO AMERICANO SOBRANTE

\$ 110.000,000 " 23.250,000 " 731.000,000

SORRANTE
SEGURDOS VIDENTES
EL REPRESENTANTE GENERAL,
J. D. BARIBERRA 6.

OScius principal—BANCO INTERNACIONAL
MEDICOS DIRECTORES,
Dr. Carlos García D.—Dr. Ricardo Cucalón
MEDICOS EN GUAYAQUII.
Dr. Antonio Falconl.—Dr. Juan A. Orelian .
AGENTES DE GUAYAQUII.
Ismael Bañados—Carlos Nath.

Real fabrica de tabacos y Cigarros FLOR DE TABACOS DE PARTAGAS. 154, 158, v160 ndustria N. 15.

Agraciados con los honores de Procedores de la Redi casa y la autorización para las ARMAS REALES en las oriquetas de los y ductos de nuestras Fábricas y tenonoticia que nuevamente se fals fican los cigarditos Partagas, heinos debido introuna innuvación en las marquillas que sirrem de cuvotura, haciendo constar en ellas situeión con que hemos sido honrados por S. M. y alornándolas con el escudo de la LCASA.

LCASA
l'agamos, pues, à nuestros favorecedores se fijen en la nueva facsímite de la marca
us en ninguna ocasión sean serprendidos con productos ajenos à esta procedeacia.
La que en la coclencia de les materiales empleados en la elaboración y el esmero en
e var sus relevadas é inmejorables condiciones continúen sesteniendo è envidiable alla fama, que cen tanta justicia time adquirida esta casa, se nos bace inneresario totra recom indición.

HABNA, NOVIEMBRE DE 1890.

J. A. Bances.

Cigarrillos de esta marca acab

NEGOCIACION Un mos de permanencia SURTIDO DE ESPEJOS DE LA ÚLTIMA MODA

cuadro para retratos

Cuadros de tipos biblicos QUADROS DE FANTASTA

Marabillas pictóricas de las mejores escuelas antigua y mederna

alle de Pichincha, junto al Banco Hipotecario, casa del General Sanchez Rubio.

## SALON DE COMERCIC

DE

ERNESTO MONTEVERDE.

Epccialidad in licores los más legicimos y finos que vienen a Guagaquil BITTERS Y KOCKTAILS

PREPARABOS EN EL ACTO

gusto soberano del consumidor. CERVEZA

de toda case y marca

Vinos deliciosos

chicha chilena

de Uvas y cuanto el bucu gusto apet zca. Precios, de conformidad con la buena calidad de los lícores y bebidas, nada excesivos.

LA CLIENTELA LO AUREDITA.

Hojalateria y Lampareria

### ELEODORO P. LEON.

EST BLECID EN 1786

Calle de Luque 2 \* cuadra-antes Nos. 50, 52, 54 y 58, aboy N. 18 v 41

ALLER VNEXO-NIS SUCULSVI

Establecimiento premiado en 1880, con la medalla y diploma de 2º clase / "Centenario de Olmedo" En 1882 con medalla de plata por la Municipalidad de Guaya nii "En 1887 recempensado e a classicando premio y diploma por el "Concurso Industrial" de la Sociedad Filantrópica del Guaya, En 1888 primer premio—medalla de oro en la úntima Exposición Nacional de Guayaquil.

Se hace todo género de obras de hojalateris, dentro y fuera del estable cimiento.

cimiento.

Tiene en centa: Tinas imitacion siste a a morfe con para baño

Y ADEMAS

Lamparas Faro'es Quinqués Linternas Tubos y Boquilla

Y cuanto pueda necesitarce para el servicio doméstico La modicidad de precios está al alcance de todos

#### Of Gensor.

BOY MAKE HE WAS

Guayaquil. Agosto 6 de 1891.

VOX POPULL

Jamas, cuestión alguna, ha sido mejor ni la arduamente debatida como el Ferroca más arduamento debatida como el Ferroca rril del Sur, y muy rara vez también se ha pronunciado la opinión pública de manera más manificata en favor de una empresa, que

en éta.

Es que el país, con su acertado instinto, presiente el grandiose porvenir que esta obra le preparat; comprende que au redención comodnica depende muy principalmente de esa linea férres, y porteso es estuera por luchar como Encélado centra el diminuto pero audar y bullicioso círculo que se eponés cas supresa, llameda á reabilitar al país, y sace Ho de la postración que ese mismo círculo lamenta.

y saci Ho de la postración que ese mismo circulo lamenta. El señor dector Ponce ha querido en el Concejo de Fistado convertirse en aposto de tan impla propaganda, y la honrada prenas del Guayas à cuya provincia beneficia menos que a las del interior e qua grande empresa, ha salido en legión compacta à com batir à ese apóstol de tan infeliz nieva. La prena se en tedas partes el espejo de la opinión pública, como que en ella vie aen à reflejarso les sentimientos y appiraciones populares.

nes populares.
Si esto es así, y si es cierto que la vez del pueblo es la vez de Dies, la del señor dector Ponce, en el Consejo de Retado, ha recibido del pueblo ecuatoriano la mayor condena-

Véanse los ecos de la prensa,

#### FERROCARRIL DEL SUR.

MOTARD ("Los ANDRO")

"Con deliberado propósito habiamos reservado emititir unestra opinión sebre el disourso prouinciado por el Sr. Dr. D. Camilo Ponce aste el Consegio de Estado, porque gustamós, de secuchar ante la voz de las getes entendidas en la materia de que se rias, para no formulas conceptos aventurades y arrôneos, que en viz de ilustrar, extravian lastimosamente el criterio público. Ya hemos visto el medo de apreciar el asunto por algunos de nuestros colegras de la prenas local, y nos hemos convencidos de que no podemos estar conforces Uno de dillos el "Diario de Avisce", califica de hirillante el anfilirador.

Autes de ahora se nos ha estado repitiendo en todos los tonus que el Dr. l'once es un financiata eximio, un portento en la cienci de los números, muy poco menos que Pitageras. Neyton y Pascell.

Ya estábamos por cregifo de buena fe, más hemos recordado con pena y con verguenza que, por desgracia no contramos con financiata de vardad entre nuestros hombres públicos, ciencia que aña parece planta exótica en et queridos sueles estatura mesto de los mismos de la pasión política.

Pero estamos empa lados en agigantar la estatura meral de ciortos personajes y les contemplamos á través del engañoso prisma de la pasión política.

De algán tiempo atrás la prenas diaria se ha constitudo entre nestros, per su propia virtud y poder, en algó como una facultad decente que espide diplomas de sabios, cuando se de simplemente dialiguaddes à cualsequiera à quienes favorsco con su benevolencia.

Los adjetivos están "a la forden del dia y revas es la personás á lacoual se llama dnica.

Los adjetivos están & la orden del dia y

tera es la persona à lacoual se llama ûnica-mente por su nombre. Harto estamos ya de los desaciertes des-cemunales, de los sebios improvisados, y le las emnies clas fictienas.

rú con sua empresas colosales, y digalo el mismo Dr. Ponos con su estudio sobre ferro-

rú con sus empresas colosales, y digalo el mismo Dr. Ponce son su estudio sobre ferrocarries conémicos.

Podemos couvenir en que son existes sus chius calculos sobre les varios centratos celebrados en el Bouador pero quienna si no los mismos personeros del pueblo tienen la culpa de que ofrescancos más de lo que se nos pida.

Los empresarios no son tan patrioles para rechazir una ganga ni tan generose para construirnos lineas férresa con evidente perculcio de sus interesses personales.

Es absurdo pretender aplicar al Eduador los calculos hechos para otres patesse, en que los jornales son fabulosamente baratos, baratos los materiales de contrucción y nimicio los cobiculos hechos para otres patesse, en que los jornales son fabulosamente baratos, baratos los materiales de contrucción y nimicio los obtáculos para tender los rieles.

Sería de vera l. r. Ponce, de empresario de ferrocarril por cuenta propia, cobrando los precios del Sr. de Lapparent.

En Guayaquil, con todas fas facilifiades apotecibles, las lineas de tranvias sé efectiva en mestrás culles con un gasto fasta de S. 14,000 por kilómetro: cuanto, miás no estará tender los rieles sobre las quiebras cuasiinocésibles de los Andes.

Ya el Director de Obras. Públicas sa refue tado elocuentemente las cifras del Dr. Pônce, y solis faita gergar que el Consejero de Ristado ha isquindo, sin duda, al casto probable de una linea Decaviville, de Conjel, lis que soble de una linea Decaviville, de la progreso en las construyendo ferrocarrilis por managanas o abonando con la propia los subidos sueldos y salarios de directores y bracero.

Padece con lamentable error en sus autherios patrioticos el Dr. Pônce, y de una triste idea de cómo el estima nuestro presente, sanaciándonos en por reson un que no mas al Ecuador, y es por esó hismo que el ferrocarril paga su costo en plazo amás o meços remoto, y torna ejemo por esto mismo que en graco carril caro en nuestro suelo, y su que el ferrocarril paga su costo en plazo amás o meços remoto, y torna ejemo por con cuento en cues

LA SITUACION:

("Los Arpka").
Alguien ha dicho "que las ciencias, las artes, la política; la humanidati, en fin, hubieran
ganado mucho, si messos personas hubieran
escrito acoroa de ellas."

Alguien ha deno que se un montre tes, la política, la humanidad, en fin, hubieran ganado mucho, si menes personas hubieran escrito accraca de ella."

El tema favorito de los escritos que están à la orden del día es"El Ferrocarrii del Sur," y exalquier hijo de veolao se cree sutofizado para opinar sobre él con mão o menos desenfado, haciendo apreciaciones un tanto desfavorantes.

Para escribir sobre tal ó cual materia se necesitan conocimientos previos, estucios profundos y una lógica inflazible que lleva el convencimiento à los fátimos; paro esto de dissurrir tan sía ligera haciendo hicapié an un informe apasionado de cierto Consejero de Estado que aspira hacia mos que a la Presidencia de la Presidencia de la República, es contribuir con sus de les para que airva de cembustible à las pasiones políticas que como nunca se hallas an estado de incadesconcia, debido a las impredencias de algunos y à las espiraciones de los más.

Y los acertiores que, sai proceden se lacon responsables ante Dios y los hombess. Excitar la indignación pública con apreciaciones aventaradas, empujar à las emassa la rebelión, sembera, aixaña y la discordia, desprectigiando à nuastros gobernantes, se impropio de una presona seria que aspira al imperio del orden, la libertad y el progresa. Discutanse en hora buspa los negocios pó olifos; higanes: indignaciones al Gobierno, estódiese el acunto com calpía y serindida sin, hacer increpaciones à los que tomarin parte en esos bontratos; salyeres, por (licino, la situación económica de la República y se harba inercello bien de la Patria.

Pero, si tejos de hacer indicaciones al Gobierno, estódiese diacunto con dureza sia parar mientes in ates el vilipendio y la calumnia; si con pretecto de salvar la situación económica de la República al abatimiento, sa sucreto de salvar la situación económica de los que se parar sia la resistan como un incendio para reducir à centras el porrenir secial, com aborece nuestra patria.

y estender.

De soto à presentario como un eminente estadiste, un financista ezimio va meninente estadiste de la cincia en la sentine estado mo financio en fiuropa y no son muchos les con quienes puede contar is América.

Diganlo fiu estra repúblicas reción iniciadas en los secutos de la ciencia económica diganlo Colorabia con su papel moneda y la la tierra.

Argentina con sus atorrantes; diganlo el Pe-

La libertad de sufragio, la libertad de pensamiento, la libertad de asociación, han sentado sus reales entre mosotros, y podemos de
reales entre mosotros y podemos de
pocas que hemos gozado de astas preciosas garantias que concede el Gobierno de
mocratico en un país enteramente libre.
Abora se desconocen, estos beneficios y se
he tomado como ariste, demoledor el sausto ferrocarril, presentándo lo hajo un sapecto
siniestro y amenazador fa los intereses de la
Rembblisar el conseguir de conseguir conse

to ferrocarrii, presentiandelo hajo un aspecto siniestre y amenazador à los intercese dels Republies:

Si el Gobierno, es el que administra los bienes dels comunidad con fito rader y buens fé, dejemae que accogite los medios adecuardos partes en la comunidad con fito rader y buens fé, dejemae que accogite los medios adecuardos partes de la comunidad con fito rader y buens en campo de Agramente de un contrato en que fissa intervenido los altos poderes de la nación, haciendo recarer la responsabilidad en el Gobierno qui en ningún tercero, solo por exitaviar el actierto, público y bujerar de este modo preselitos para la candidatura del terror.

Tal-procedimiento es imprupio de un partido serio que blasqua de patriota, noble y caballero.

La mentira la difamación y la calimnia son armas enherboladas que matan cuando hieren, y que nunca son manejadas probactos, patriogas y honrados.

Busque esta que el trunho de un ideales, pero busque en la flucunión france y razonada, singuinado, las gramas de la verdad y la justicia, artes las cuales se pestra la riceleria rindiendo sus favores.

Escribase con calma y traquilidad, apar tánitose del odio y la rengabra, elegidado que rationes el colo de con calma y traquilidad, apar tánitose del odio y la rengabra, elegidado por lasa la justicia, y entonnes se llevará el convancimiente los farores.

Cuando el General Suere: perseguia con el razona.

Cuando el General Suere: perseguia con el cuando de cuando el General Suere perseguia con el cuando del c

mirato à los animos, conquistaquese, los co-rezones.

Cuando el General Suere: perseguia con el ejército libertador al rebelda Genoral Olan-ta, habiendo pasado el Besaguadero alguien le dijó que había pasado el Rubicón, Pero caños diferencia; contesto, yo no diviso allí el puñal Bruto; veo si a unestros hermanos esperando con los bracos abiertos al ejército que les lleves la par y la libertad entre olivos y laureles."

Initamos à Suere, señores, posubligamos

que les lleve la par y la libertad entre olivos y laureles.'
Imitemos à Sucre, sedoras, pospongamos nuestro odios y resentimientos en el altar de la patria, recordando que estre nociros no nos separa el Rubicón, sino que todos semes hermanos que entre olivos y laureles debemos trabajar por la patria, por esta patria que tanto puede en el corazón, como dijo el inmortal Montairo.

Que la unión y la concordia sea de boy en más la política de los seuatorianos, que resunidos todos bajo el segrados pabellon de la patria busquemos los medios de hacarla grande, próspera y felir.

Tales son nuestros votos en la aispación que atravieza las República.

Ojals que nuestra debil vos tuviera resonacia en el corazón de nuestros compatrio tas, para que ceste los partidos y se consolide la unión.—

Esto nos ordena el patriotismo y aconse-ja la razón.

"LA NACIÓN"

ventan consurs y protestas contra las institutes escensa representalas en el Conceja de sentante de la contrationa de la prensa local, parece que la cuestión ferrocarrilera et iene tendencias à entrar de nuevo en la era de polémica que precedió à la calebración del contrato del 4 de Noviembre de 1890.

Esta oueva polémica sercil, no trae ni tras-rà jamás solución alguna provechosa à la mente de cualquier persona de buen juicio; a y mos hare recordar la interminable discusión de cualquier persona de buen juicio; a y nos hare recordar la interminable discusión de un cristiano con un judio acerca de cualquier persona de buen juicio; a y nos hare recordar la interminable discusión de un cristiano con un judio acerca de cualquier persona de un cristiano con un judio acerca de cualquier persona de judio acerca de cualqu

var A cabo, por su propia counta, a obravar A cabo, por su propia counta, a obravar a controlo.

El Supremo Gobierno, cuyas areas manda de Ponce y à suchi carolo.

El Supremo Gobierno, cuyas areas manda condiciones que no intentamos apreser por aproximación, asistendo cuantos grabases extranjeros y contraer un empresada condiciones que no intentamos apreser por aproximación, asistendo cuantos grabases en acumando en la composição de la composiç

"Et. GLOBO"
SI EI. CIEGO VE.

Ponque. No van Los que tienes o Jos?

Los dos-votos razonados del señor Des Camilo Ponce, public dos ya à los cuatro is tos, har cansado un efecto contrevito il que se propuso el aufor pidiendel cupit si de la Secretaria del Consejo de Estado y calcando que dejaba logal copia en la ilma Secretaria. En esos vetos les questos ma Secretaria. En esos vetos les questo anduitato de la Tusión presentara como duico hombre inteligente, y para ello intenta en massiento al país y su representación, à los hombres más compleuos y biconocidos en ambos mundos por sus aldotra y su vida consagrada al servicio tien; y en casa diatribas atradilistria de es de hasta el insulto personal y va tan lejo desentado y audacia con que nos buria ofende, que baja y baja en el abismo des desentados y audacia con que nos buria ofende, que baja y baja en el abismo des desentados y audacia con que nos buria ofende, que baja y baja en el abismo des desentados y audacia con que nos buria ofende, que baja y baja en el abismo des desentados y audacia con que nos buria ofende, que baja y baja en el abismo des desentados y audacia con que nos buria ofende, que baja y baja en el abismo des desentados y audacia com que desentado como no lo hubiera pitado su mayor enemago; vanidoso y de cue se de sua labiso patabras de reciminación, injuria, de calumnja, y también de falsed De todas partes y en todos los tones avantan consurar y proteatas contrá las ina dias secienas representalas en el Concejo Estado. Allí ha diebo el l)octor Ponce con sustreros los que proponen negonior à gobiernes y que tales uegocios pueden

del candidato: la venganza deminarà el a ma de presidente (si Dios, por castigaraos, con-sintora-en que tal sucediese); y el despecho abogarà el corazón del aspirante desengaña-

einticra-se que si acceleraci, y a despegatado.
Ya el Sr. Federico Rivera, uno de los ciudadance insultade y calumniadea-cobardementa écin leguas de distancia, comenzó á descabrir misterios de acciones que el Sr. Dr.
Ponce juga ignoradas de olvidadea; saí como
los escriteres favorables à la candidatura de
aus edlos inveterado, scusande al Sr. Dr. Antonio Flores de una falta que seria la última
su comestre somo Jefe ilel poder ejecutivo.
Diosa tales escritores que el gabierno destitora à los empleades que se decl. ran poncitas; y esto debe ser tan cierto, que, hoy
misme, tenemos aquí, en Guayaquíi, un alto
ampleado de Quito que ha renudo à ocuparse
en negecios de minas, sin perder allá su renta de cuatrocienhos sucres menuales. No
puebe el Exomo, señer doctor Flores más lecircumtancias, no soportaría esto: de lo cual
ha dado pruebes, y sigue dândolas, como seve, en la intelaracia y destemplanta de su
estilo en los dos discursos que son el pregra
ma del sistema de gebierno que plantearía
si alguna vez llegara al poder, ipara ruina del
Ecuador.
Para deceanso, dejo mojada la pluma, à

le deceanso, dejo mojada la pluma, à

le deceanso, dejo mojada la pluma, à

le desceanso, dejo mojada la pluma, à

le de la como descentra de la pluma, à

le contrales de la pluma, a la poder, la para ruina del

Ecuador.

saguna va negara a pouer, pase Ecuador.

Para decanso, dejo mejada la pluma, a fin de seguir, más lusgo, en la tarea de vel-ver al señor doctor Ponce la parte que me toca un sus invectivas contra el mundo todo. Antafirma. No he de ser si porter de Palacio, si he sido nunca juea, parroquial siquiera, ni el señor Jeneral Salezar me ha bacho esho, en el signotio, ni soy amigo inti-mo de los interceados en estas euestionea, Guayaquil, Agosto 5 de 1891.

#### REFUTACION UN INFORME.

("KL TIEMPO")

Entre les merecimientos con que los par-tidos recomiendan al señor Pouce, como dig-no para coupar la primera Magistratura, pa-rece merecer mayor prestigio, la versación y senceimientos que le atribuyen puse en los complicados problemas de la Ciencia Econé-

complicados problemas de la Ciencia Reconemica.

Llegados los pueblos à una época práctica
co que los antiguos ideales van siendo sustituidos por lo que puede llamarse civilización
cientifica y productiva, muy fácilmente-se comprende cómo el Ecuador, victima del desscierto administrativo de sus hombres de estado, tiene de inclinarse favor blemente respecto 4 un ciudadano cuyo arribo al poderes traducido como la pronta y segura salvación de todos sus males económicos.

El seño de de como la pronta y segura salvación de todos sus males conómicos.

El seño de de como la pronta y segura salvación de todos sus males conómicos.

El seño de pronta y segura salvación de todos sus males conómicos, con
face de pronta y segura selvación de pronta y segura selvación de pronta y segura de la

conomico menta de la cualidade, y sobre
todo, favorecido por una coalición inesperada,
coalición en la cual los principios no siguifican meda y la abdicación se llama patriotismo, era imposible se mostrara inactivo di

diferente.

hean mada y la abdicación se lama partociemo, era imposible se mostrara inactivo é indifarente,
Cuando Turgot, célebre economista fracés, aubió, al poder, Voltaire escribia: "Mr. Condorset exige me crea felia desde el día que de las finanzas! Quiere entone el Te Deum Landamus en su obsequio, aunque deba cantar, en tono bajo, el De profundis por los míoa." El candidato de la coalición muehos reses fortunado que el gra Ministro de Luia XIV, ya que, cuenta con, el aporo de sua enemigos de ayer, y no corre riesgo de oir salmodias ni otros. De profundis que les obsequiádos al partide liberal, por todas las comunidades y congregaciones de las cuales el Sr. Ponse es colrade, estabe en la obligación, aún haciendo uso de de las rancas con que Rebelais dotó à uno de sus héroes fantásticos, de relucir squellas dotes favoritas, esgrimissão armas con las que cuenta despedarar á sua enemigos y procurse asulud à la República.

Tan descada opertunidad no ha podido presentarse en mejores condiciones, ni à más brive place.

Más. 10h fabilidad de la naturaleza huma-

sentarse en mejores condiciones, ni à más brive place.

Más, ¡Oh fabilidad de la naturaleza humnal Aqualio que muchas veces se considera
comu pedestal segruso de gioria, suele encubrir ligubre huera donde van à sepultarse las
más halagdoras aspiraciones. La lun, podemos decir, está hecha: el informe presentado por el señor Ponce, como comespor de Estado y en un asunto de interés trasociental
para la Nación, cual es la rasilización ó no del
Perrocarril del Sur, prueba con elocuencia
abramadora, cuánto el país puede esperar de
su administración, y de las aptitudes que le
atribuyan.

Al tener que couparnos, cemo vamos à ha-

Al tener que ocuparnos, cemo vamos à ba-ceilo, en la refutación de semejante documen-no, necesario se hace, poner en evidencia al móvil que nos anima,—no e: de intereses per-sonales—cantidad grande ni pequeña hemos comprometido en esa empresa, ni conocemos siquiera les títulos espedides à sua accionis-tas. Ne es tampoco espíritu de banderia ó

conveniencias políticas: al literator une canpaña electoral contraria al agior. Por ce, me
pedrána faltaranor ul arrame si media eficacer
para infair en la cenciencia pública: lus auties merfaler su la vida política: lus auties merfales cante designano, la conducta nada fest observada ausaudo fac Ministro de su pariente el Dr. Javies
Expinora, sus i desa succráticas y el atracoelementos de impertancia sertan para que sa atracamo sangriento, all due lo de su designado de la categoria de programa político, estacar los centros principales de la existencia.

L'ar se mondo de ser material de moria de un pueblo, la inmovilidad en el atraso, el anivados à la categoria de programa político, estacar los centros principales de la existencia.

L'ar sel modo de ser material de moria de un pueblo, la inmovilidad en el atraso, el anivados à la categoria de programa político, estacar on se imperimento de nuclear de la programa político, estacar de ser un ascende ser un accentra de la categoria de programa político, estacar la categoria de programa político, estacar ma protima spidemia.

En condiciones tales nu ado montrior de patriotismo, más impulsos de conservación individual, parseon señalar la actitud que conviene tomar. ¿Unal? Precaver à la sociedad,
ora poniando en elaro la naturaleza del peligro, mediante un éstudio atinado, ora busciando los medios dáceusdos para destruirio.

Tal res, im pretinço conse de mingún gránero, in otras cualidádes que las propiss á una voluntad decidida, la taras que nos proponencia
llenar.

Proceserado con en la frece subrayada.

Achaque de todo extravir y hasta del esracion mental ever en todo un peligror

#### Cronica Local.

Tiene 31 dias: 7 de fiesta y 24 de. - El so en Virge, FASES DE LA LUNA

Luna nuova al Cuanto erecionio al Luna llona el Cuarto menguante el

CALLNDARIO.

Magana Viérnes 7 de Agosto. Sam Cave teno, fundader, y San Alberto de Sicilia, confesar.

Boticas du Tunne.—En la présente se mana hacen este servicio, las Boticas "Ale mana" situada en las eslles Teatro y Adusha, "Universal" Boyaca interaccción Léque.

Guandia. - Mafiana hara guardia de depósito una sección de cada un de las signientes compañías: "Rocafuerte" N°, veiste hacheros y otre tentes guardias de propiedad.

MATABERO, 49 reses han side degolladas

Baros DEL SALADO, Buesas marcas. Ma-na: de 9 a. m à 12 m. Para el dia siguiente, durará las mismas

### El Salado.

TA PISCINA DEL GUAYAR

Vasto y hermoso establecimiento halneario

SE PREPARA BANQUETES

DISPONE DE RICA BAJILLA Y DE UN RUBE

SERVICIÓ DE MESA

#### ESMERADA ATENCIÓN.

que el organo sonservador del Arany apaña para afear con ellos el hermoso artícule que la puesto en la portada.

Kao, colega, no se dies; eso, se prueba. Y dende están las probansers?

— En la frir la palabreria?

Sigamos escuchiandole:

"Conservadores y liberales de la buena té activa de peligre común te han idado cita al terreno de la educordia, pere defender unidos squellos agricalos principios, hase y fundamento de nueltra constitución política."

Otro lugar cemún en la frace subrayada. Achaque de todo extravir en para como de la constitución política. "Otro lugar cemún en la frace subrayada. Achaque de todo extravir en pasa del estraviro pental en ver en todo un peligrocarsio, porque los espectros assitias à los assiróticos y espantadizos. Y luego no son también ennerradores y liberales de buena fé los que se han dade sita en el terror de la verdadera conciliación, ne para reaccionar apelando à la intransiguaria sino para consolidar la pax y el ordan elevando al solio á una personalidad que elevando al solio á una personalidad que elevando al solio á una personalidad que recedera raudiencia à tedas las opinioses y y manta de astabilidad à todos los partidos?"

Colega de nuestra anima no despedace así la lógica; mire que es inflexible.

Culumnes en et Saltraz. — Sabemos que por esta comarcas merodes una partida de handeleres que las están desolande.

En días pasados, cuatro de de tos tocaron á las estas he la noche en casa de un vacino llamado Carlos Coello al cial le pueisiron morana y lo smarraron; otro tanto historon con una hermana de éste, uniéndolos espalda cen espalda y entonese procedieron si asqueo, deshalijando la casa de cuanto en ella encontraron, inclusa una suma de disero; practicado esto, los milacadores de jaron en ese estado a los des hermanos y se fueron amenazandolos que si revelalam el hecho los matarfan. Es un prestor que se dé alguna garantías acos vecinese mandasdo ura fuerza que persiga 6 tales crim nales.

Alla se sospecha quiénes componen esa partida.

partida.

Tedo esto se debe à la impunidad, pues es nos dire que em este lugares sbundan los cuaterios, quieres roban ganado, lo benafician y luego que son descubiertos, naier de la carcel è ser peones de un hacendado ó de algún

Esza comarcar están, según esto, en estado primitivo.

JUNADO.—Hoy tendrá legar el Jurado de acasación contra José Pacheco y Medardo Santos, sindicados de robo.

PECRA PETARTAJO de Agostol Y ván cum-piados 16 años de aquella cangrienta inmola-ción, y a medida que transcurra el tiempo se depura y ercee la fama del grande estadista, del inglito Garcia Moreno!

"Memorable suanto más nefasta es para el Ecuador esta lágubre fecha.
"Al evocaria, nos sentimes todaris possidar del estupor que vino a dominar los estador por el drama angriento que, se realizad en día como esta.

zó en día como este.

"Rejis los destinos de la Patria un Gran
Ciudadano que llegaba la América con su nom-

"Era squel coloso un hombre estraordina rio, un figante que lleraba scuestas todo el pese de una regeneración elentora, todo el poder de una grande época. "El cielo le había dotado de todos los atri-

Mara monerna.—Les silles collegades de mestira en les puertas del simesée del señer don Manuel J. Carbo, son una amenura para los transéuntes. En dies pasados se enrede de ma grande spoes.

En ranseuntes. En dies pasados se enrede de manuel de la capacida de virtudes, y, accidente de la capacida de virtudes, y accidente de la capacida de la cap

"Sacó de las sombras una República y la hisa brillar con luz propia en medio de otras censtelaciones, fijándole un puato de estabili-dad en el Ermamento pelítico."

Esto decimos en 1887, cuando escribíamos Et. Autoranos, y esto misuo debemos hoy repetir como para rafrescar la memoria de los ecuatorianos recordándoles los beches imortales del sgregio Magistrado y para isiciar à las jóvenes generaciones que ac levantan en el conocimiento de son heches y preparar sus espíritus al reconocimiento.

He aqui sua hechos inmortales:
Reformó la Constitución y la Legislación parfía, en conocanancia con espíritu osciopal

Reformó la Constitución y la Legislación atris, en consonancia con espírito nacional la vardadera civilización del aj do. Ctró restas, las organizó, cuadruplicó los agresos y manejó el tesora público con acriolada pureza.

Morsina el ciero y la milicia que yacias el corrorosa relajación, eclebró un Condordato on la Santa Sede; erijó su Diócesia custró ecciones importantantes. Dió organización moraly disciplina al ejerticio levantó la concición de la clase militar y comunicó al soldado deseos de gloria.

moral y disciplins al ejército; levanto la condición de la clase militar y comunicó al coldado descos de gloris.

Se afanó incesantemente por obras públicas: construyó a gran carretras, y la Pemienciaria; creó la escuela política, el observatorio astronómico y un gabinete de ciencias; fundó musece; levantó un consevatorio de mésica; creó bespicios, hospitales, canas de corrección; colegios y escuelas; hizo venir de Europa profesoras sabios é instituciones decentes y flántropas à los cuales entregó los centros de ilustración, los asiles y casas de corrección. Puriño ó, en fin, en todo seutido la sociedari y murió á manos de los sicarios del radivalismo imple, cuando llevaba camino de completar la grandicas regeneración que habla emprendido.

La memoria de este granda hombra vive an al caración de los buenos ciudadanos solo detestada por el radicalismo devastador.

Hoy que cumple el XVI aniversario de su sangriento acarificio; reconcentremo nuestro espíritu y elevemos preces al Eterno pidiénque, como recompessa de la seogre vertida por sea mártir, en aras de la Fé y de la felicidad del pueblo ecustorians, conceda à la República dias de pax, progreso y bienandanza

Voroa.—Muy sinceros y cordiales los ha-cemos por el restablecimiento de la saled del señor General don José Maria Urvina qua se salla gravemente aquejado por los males que peraigues siempre à la avaletudinaria aociaci-dad.

dad.

Hombre público de reconocide mérito, dirigió un tiempo los destinos del pate y la civilización y la república le deben reformas que
ciempre serán timbre de henra para el ameritado procer.

Su existencia nos es, por lo misme, precioas, y muestros votos al Eterno porque le esa
largamente prolongada.

Abisos del día.

VENDO.

Un solar y unas cobachas situadas en intersección de las salles de "Bolivar

Para tratar verse con el suscrito.

Envanos Genomo.

PROFESOR DE INGLES

El que suscribe ofrece à la estudiosa juven tud de esta culta Capital dar. lecciones & donicilio de aleman é inglés.

Las pensiones seran muy equitativas.

CARLOS ISTEO.

BUEN NISCOTO. ses nueva, de dos altos, que la señera Delo de la calle de "Bolivar' de esta ciudad, Pro-

duce la renta anual del doce por ciento, tie-ne suficiente comodidad para una regular familia y el preccio puede pagarse à plazo ra-sonable. Dirigires para más por mesores al apoderado de la vendedora, doctor Lorenae R. Pens.

Guayaquil, Julio 38 de 1891.

#### TNDOLE

En la oficina del señor Ismael Bañados en esta imprenta se recibe suscricciones à la novela de aquel nombre que està publicando en Lima, la sfamada escritora dofia Clorinda Matto de Tarner. Vale dos susres cuda ejemplar.

## GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVR

#### A LOS VIAJEROS

vartos amueblados. Salones especiales Jora tamilias, Gran salón para

#### REGEPCIONES

Banquetes dentro y fuera del Establecimiento SERVICIO ESMERADO.

Cocina de primera clase

### VINOS I LICORES

Bano, telétono. s. rvicio interior excelente Gnayaquil, Enero 2 de 1890

## MOTEL MAM BORAZO

Carrera Larrea nº 36 CALLE DE SANTO DOMINGO.

En esta ciudad se ha abierto un magnifico Recioe de Chilo-Harina, Pasto seco 6 alfalfa pura y otros articulos lotel con todas su comodidades apetecibles

GUARTOS AMUEBLADOS

### Servidumbre honrada y buen servicio

SE GRNTIZ LOS VIAEORS

Y, ADEMAS, MODICIDAD DE PRECIOS

## A CHAPTOR OF THE PROPERTY OF T

### "Mancel's Rejuvenerador" Célebre Remedio Americano.

Para la curación ripida de la impotencia, derrames seminales, y de toda clase de des-gles producidos por excesos sexuales.

Curará aunque hayan faltado todos los?demás. es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, tisis, espermatorrea ó derrame seminal.

toda clase de debijidad en el organismo, como Falta de virilidad, y enfermedades en

y toda clare de debilidad en el organismo, como raita de virtidad, y entermedadas en 150 tiganos genitales.

Esta medicina se l'allará de venta en tódas parte del mundo por los primeros comerciantes de drogas y beticarios, si no la tienén de venta, que la manden à buscar.

Dirijanse las cart en de consultas à la direcian que sigue, y solamente el medico cousula la versa y guardará extrictamente privadas.

Deposito I rincipal de Mancel REJUVENERADOR

13 RAST. 3-NOHT STAK "YEWEOA

BANADOS ISMAEL

OFICINA: CALLE " NUEVE DE OCTUBRE! Nom. 19.44

Teléfono N. 390-Apartado N. 180 Guayquil

Se ocupa de todo género de operaciones bursátiles, consignaciones, depe sito de mercaderías, venta de letras y títulos fiduciarios, colocación de londe, y cuanta gestión pueda hacerse para la colocación y movimiento de caritales

En Gasa de todos los Perfumistas P igneros de Fnotia y Extra njeros.

Polvos de Arroz especia ?

Preparado al bismuto por CHARLES FAY, 1

PARIS, 9, R 1 ) T LA PAIK, 9, PARIS

COMERCI NTE Y COMISIONISTA

Calle de "Pichinha" número 180. Compra y vende
Frutos del país ó cualquiera otra mercadería por cuenta propia ó ajena.

Arrienda

ora por cuenta del du no, haciendo adelantos en efectivo Recibe y despach i

Embarcaciones y se entiende en manifiestos y pedidos de Aduana.

Constantemente

Fidoos, Menestres, Vince

#### FELIX CONSTANTE.

AGENTE CONSIGNATARIO

Tiene abieta su oficina para recepción y despacho de carga del interior y remisido de todo género de artículos á la costa, en la parroquia del Carmen (Chimbo) límites de la líaca férrea del Sur.

Cuenta con elementso yb uenas relaciones para el pronto despacho.

La experiencia de más de trointa años en este negocio y el conocimiento que tiene de los arrieros y porteadores, garantizan el buen servicio.

Tiene oficina abierta en Vaguachi y Chalos y cuenta con almacenes de depósite para seguridades de la carga.

Ofrece sus servicios al Comercio y á los viajeros.

#### SUBCRICION.

Un and on semestre 2.80 in mes 2.80 in mes 2.80 in mes 2.80 in mes 3.10 kemitidos y avisos precios con rencionales DIRECCION Criis del Morro Rumana 6. Carreo, Número 18. Teléfono Núm 332.

#### La Redacción.

laiones que conlienes más es hace perfer una gran paria lique par la etiqueta el E Castiglione, PARIS, naho mas activo que las Emulsiones que anoce de Normeya, que apurates les hace series manete a franc TRIARBULARES.— Enjus ser la ROPIETARIO: EKOCICE, 2, rue Cartiglio RENTA COMERCIAL